

## LA MUERTE DE NÉSTOR KIRCHNER REVITALIZÓ EL KIRCHNERISMO

La consultora Ibarómetro realizó **la primera encuesta** posterior a la muerte del ex presidente Néstor Kirchner para medir el impacto inmediato en la opinión pública. El relevamiento se realizó en forma telefónica en la noche del jueves 28, en el Área Metropolitana de Buenos Aires (la Ciudad de Buenos Aires y los 24 municipios del conurbano bonaerense).

Según Doris Capurro, presidente de Ibarómetro,

*"La muerte de Néstor Kirchner revitalizó (valga la paradoja) al kirchnerismo. Si bien la imagen del gobierno actual, y la de Néstor Kirchner en particular, venían subiendo en forma ininterrumpida en los últimos meses, se aceleró esa curva de crecimiento.*

*Antes de su muerte, Néstor Kirchner, como así también Cristina, se perfilaban ya como los candidatos a vencer en 2011.*

*Sin embargo, una buena parte de los analistas políticos consideraba que los Kirchner tenían un techo inamovible de un 40 por ciento, con una clase media y media baja irrecuperables. No es lo que se vio estos días en la calle y en esta encuesta ratificatoria de las imágenes del dolor nacional.*

*Si bien es cierto que nuestro relevamiento, realizado a poco más de 24 horas de la muerte del ex presidente, no es más que una radiografía de la opinión pública en un momento muy particular, también es verdad que borra el supuesto techo de crecimiento del kirchnerismo y plantea desafíos difíciles a la oposición".*

En resumen, los resultados que se destacan en este estudio son los siguientes:

- **Ante la noticia del fallecimiento de Néstor Kirchner, un 67,8 por ciento de los consultados dice que sintió tristeza, a un 12,9 por ciento le fue indiferente y un 5,2 por ciento se alegró.**
- El 61,8 por ciento de los encuestados se enteró del fallecimiento de Néstor Kirchner por televisión, un 17,5 por ciento por medio de un familiar o amigo, un 15,2 por ciento por radio y un 2,8 por ciento se enteró por Internet.
- El 74,6 por ciento de los entrevistados hace una evaluación positiva de la presidencia de Néstor Kirchner. Sólo un 15,8 por ciento hace una evaluación negativa de su presidencia.
- **Néstor Kirchner es considerado por el 58,5 por ciento de los consultados como el mejor ex-presidente desde la vuelta de la democracia, en segundo lugar se menciona a Raúl Alfonsín (16,1 por ciento), tercero a Eduardo Duhalde (6,7 por ciento), cuarto a Carlos Menem (6,5 por ciento) y último, a Fernando de la Rúa (0,6 por**

### Trabajo de Campo

28 de octubre de 2010

### Ámbito

Área Metropolitana de Buenos Aires (Ciudad Autónoma de Buenos Aires y 24 partidos del conurbano bonaerense).

### Diseño Muestral

Muestra Probabilística Estratificada por Población.  
Datos ponderados según Sexo, Edad y Nivel Educativo Alcanzado (según representatividad electoral de CABA 24%, Primer Cordón de GBA 29% y Segundo Cordón de GBA 47%).

### Universo

Población mayor de 18 años residente en hogares particulares con teléfono fijo.

### Nivel de confianza

95%

### Error Muestral

+/- 3,1%

### Tamaño de la muestra

Total de casos: 1000

### Instrumento de Recolección

Cuestionario de preguntas cerradas con opción de respuesta única.

### Sistema de Consulta

Telefónico. Los procedimientos de relevamiento telefónico de Ibarómetro están desarrollados bajo normas de calidad ISO 9001:2000.

ciento).

- **La historia recordará a Néstor Kirchner como uno de los mejores presidentes de la Argentina, según un 67,7 por ciento de los encuestados, mientras que un 16,8 por ciento no cree que sea recordado de ese modo.**
- Un 62 por ciento piensa que Cristina Fernández de Kirchner puede liderar el proyecto de país iniciado por Néstor Kirchner, mientras que un 17,9 por ciento cree que no.
- **Cristina Fernández de Kirchner recoge una imagen positiva de 68,5 por ciento, mientras un 25,1 por ciento evalúa negativamente su imagen. La imagen positiva de la presidenta subió 20 puntos, en comparación con una medición realizada diez días atrás, antes del fallecimiento de Néstor Kirchner, en AMBA.**
- El 44,5 por ciento dice que, si las elecciones fuesen hoy, votaría a Cristina Fernández de Kirchner como futura Presidenta, seguido por Julio Cobos (11,8 por ciento), Mauricio Macri (10,1 por ciento), Eduardo Duhalde (8,1 por ciento) y Pino Solanas (3,8 por ciento).

Se adjunta el pdf con los gráficos.